

# les Coursives d'Empalot

Vie d'un quartier  
dans la ville

Le temps des élections...



**Toutes aux Frontières !  
Jardin du Ramier**



## L'édito

Dans le cadre des élections départementales et régionales des 20 et 27 juin 2021, le ministère de l'Intérieur, tout en mettant un comité de suivi sur les élections pour examiner toutes les questions organisationnelles du scrutin au vu du contexte sanitaire particulier, rappelle aux candidats les précautions sanitaires à respecter au travers d'un guide. Dans ce recueil, il rappelle l'interdiction actuelle, de meetings et d'accueillir du public dans une permanence électorale, mais la distribution de tracts sur la voie publique et le porte-à-porte sont autorisés en veillant néanmoins à respecter les consignes sanitaires. Malgré toutes ces restrictions, le ministère propose des moyens alternatifs aux candidats pour faire campagne : la campagne officielle commencera une semaine plus tôt, c'est-à-dire le 31 mai 2021 ; l'utilisation d'un numéro téléphonique ou télématique gratuit est autorisée ; les plafonds des dépenses électorales sont majorés de 20% ; les professions de foi seront publiées gratuitement sur le site du ministère de l'Intérieur sous réserve de la validation de leur version numérisée par la commission de propagande. Mais sur le terrain que représente le Département, la Région, quels sont les rôles de chacun ? Qui se présentent ? Petit tour d'horizon dans ce nouveau numéro. Bonne lecture.

## À Savoir.

### La citation

« Mais l'isolement n'est pas possible en temps d'élections, pas plus que la solitude au milieu d'un champs de bataille ». **Victor Hugo**  
- **Choses vues.**

### Le sommaire

les brèves	4
le thème du mois	6-12
Le temps des élections	
Paroles de...	10
Les initiatives...	13
Toutes aux Frontières !	
une fenêtre sur...	14
Jardin du Ramier	
l'agenda	15

### À nos brassières

L'association Mixah, qui aide à la socialisation des jeunes, des personnes handicapées et des adultes en difficulté, grâce aux échanges autour d'activités sportives et éducatives, a fait le constat que le regard des autres posait problème quant à tester de nouvelles pratiques sportives pour les jeunes filles des quartiers populaires en dehors du temps scolaire. C'est dans cette optique que l'association va proposer " À nos brassières ", une journée permettant l'accès à la pratique sportive pour des adolescentes, de 11 à 17 ans. L'association leur proposera plusieurs types de sports afin de leur donner le goût et l'envie de s'inscrire dans une pratique sportive régulière. Le samedi 22 mai à partir de 10h au gymnase Daste du quartier Empalot, rue de Toulon, et se poursuivra l'après midi à Nakache jusqu'à 17H.

Une pré-inscription par mail ou téléphone est recommandée afin de réserver les places auprès d'Anaïs 06 67 20 14 13 - Bureau : 09 83 72 93 22 - Mail:accueil@mixah.org

## Visite ministérielle



Le ministre de l'Éducation nationale, Jean-Michel Blanquer et la ministre déléguée chargée des Sports, Roxana Maracineanu étaient à Toulouse le 12 avril dernier pour discuter d'un plan de relance avec les clubs professionnels de la région. Il a été question, lors de cette visite ministérielle, du monde amateur. Les ministres

en ont profité pour rencontrer le monde sportif d'Empalot. À cette occasion, ils ont annoncé le déploiement du dispositif Pass'sport. Un dispositif pour permettre aux jeunes de 6 à 16 ans issus des familles les plus fragiles de souscrire une licence sportive dès la rentrée 2021. ■

## Boucherie en feu



Un incendie s'est déclaré le 18 avril dernier, Place Aline Viadieu à Empalot, après qu'une voiture ait fini sa course dans la vitrine d'une boucherie flambant neuve. Avec le choc, un incendie s'est déclaré et de la fumée épaisse s'est propagée dans les étages incommodant le voisinage sans, pour autant, qu'il n'y ait de blessé. Nombreux étaient les pompiers venus circonscrire le feu. Une enquête est en cours pour déterminer les circonstances de la présence de ce véhicule à cet endroit. ■

## Travaux Gaz



Depuis le lundi 26 avril, GRDF (Gaz Réseau Distribution France) intervient sur le secteur du Calvaire, plus précisément dans la rue Montseny et sur le Parc du Calvaire pour moderniser le réseau d'adduction de gaz. Le stationnement y est strictement interdit jusqu'à la mi-mai. ■

## Atelier Radio



Le mercredi 29 mai de 14h30 à 16h30 à la Médiathèque d'Empalot, l'association " Les Chemins Buissonniers " en partenariat avec Radio Sound proposera un atelier, accessible à tous, pour se familiariser avec l'environne-

ment de la radio et investiguer par la même occasion la question de la mémoire et des apprentissages. Cet atelier abordera la technique du plateau radio, et l'équipe de l'association vous accompagnera dans vos recherches documentaires sur la thématique pour ensuite pouvoir interviewer des habitants, une chercheuse et un chorégraphe sur leurs parcours et leurs travaux autour de la mémoire. L'ensemble du travail réalisé sera diffusé sur une radio partenaire. Les inscriptions à la bibliothèque ou au 05 36 25 20 80 sous-réserve de l'évolution des conditions sanitaires. ■

## Metropolis



Le promoteur immobilier Carrere se lance à son tour dans la construction d'une résidence, baptisée Métropolis, peut-être en référence au film de science fiction réalisé par Fritz Lang ou de la ville des DC comics, juste en face de la sta-

tion de métro Empalot. Le projet, fruit d'une collaboration entre le cabinet « Nadau Architecture », basé à Bègles, et le cabinet « V2S Architectes », basé à Toulouse, vise à instaurer une vie de quartier dynamique et agréable. Le programme entame en ce printemps sa phase de commercialisation, avec un début des travaux prévu d'ici l'été 2021. Ce projet, éligible au dispositif Pinel (loi offrant une réduction fiscale aux particuliers qui réalisent un investissement locatif dans l'immobilier neuf), prévoit la construction de 68 logements allant du T2 au T5, de locaux à vélos et d'un parking sur deux niveaux en sous-sol. Il donnera le jour à 294 m<sup>2</sup> de locaux commerciaux. ■

## Le coup de ♥ de la Médiathèque



**La nuit est pleine de promesses. Jérémie DECALF. Editions Amaterra.**

Un magnifique album tout public en hommage aux missions Voyager. Les illustrations pleine page, très réa-

listes, nous invitent à suivre Voyager 2, la narratrice, qui nous raconte sa naissance, son lancement et son voyage dans le système solaire et au-delà. Le texte minimaliste n'en est pas moins poétique et c'est un vrai moment de rêve que nous offre la lecture de cet album à partager en famille sans modération pour expliquer aux plus jeunes tout ce que nous ont apporté les deux sondes et ce qu'elles représentent pour l'humanité. (Carine)■

## Le temps des élections

Aux urnes citoyen-ne-s...



© M. WINNER

Les élections régionales et départementales prévues en mars 2021 ont été reportées en juin en raison de la crise sanitaire. Après avoir reçu l'avis du conseil scientifique sur les risques liés à l'organisation des élections et consulté les maires, le gouvernement a décidé de maintenir les scrutins les 20 et 27 juin 2021 prochains.

### La campagne

S'agissant de la campagne électorale, celle-ci doit être nécessairement adaptée. Le ministère de l'intérieur va mettre en ligne sur un site internet dédié, toutes les professions de foi des candidats. Un débat sera organisé à la télévision et la radio pour les régionales. En l'état actuel, il ne peut être organisé de meeting ou de réunion politique y compris à l'extérieur. Les candidats pourront se déplacer sur le territoire de leur circonscription électorale. Pour les opérations de vote, un protocole sanitaire va être adopté pour garantir la sécurité sanitaire dans les bureaux de vote. Conformément à ce que prévoit la loi du 22 février 2021, les procurations seront facilitées.

### LA RÉGION



Avec les élections départementales et municipales, les élections régionales organisent la démocratie locale. Le mode de scrutin est un scrutin de liste à deux tours avec représentation proportionnelle à la plus forte moyenne avec prime majoritaire. Les listes de candidats sont régionales et elles sont constituées d'autant de sections qu'il y a de départements dans la région. Le nombre de sièges par région et par section départementale a été fixé par la loi du 16 janvier 2015 relative à la délimitation des régions.

En 2015, alors que Languedoc-Roussillon et Midi-Pyrénées fusionnaient pour donner naissance à cette nouvelle région baptisée Occitanie, Carole Delga avait remporté les élections régionales avec 44,81 % des voix au second tour. Pour y parvenir, la candidate du PS qui avait obtenu 24,4 % au premier tour s'était alliée avec Gérard Onesta (EELV-FDG) qui avait fait 10,26 %. Ensemble, ils avaient pu battre le candidat FN Louis Aliot, arrivé en tête au premier tour (31,83 %) et qui avait obtenu 33,87 % des voix au second. La tête de liste des Républicains Dominique Reynié, qui avait refusé de se retirer à l'issue du premier tour pour faire barrage au Front national, totalisait pour sa part 21,32 % des voix.

## Les candidat-e-s



©C.DELGA

La socialiste **Carole Delga** «**L'Occitanie en Commun**» brigue un nouveau mandat à la tête de la région Occitanie.



©RN

Elle sera opposée à **Jean-Paul Garraud** «**Rassembler l'Occitanie**», le candidat du Rassemblement national.

La liste EELV sera conduite par **Antoine Maurice** «**L'Occitanie Naturellement**».



©H.L.D

©EELV

**Aurélien Pradié** «**Du courage**



©LR

pour **l'Occitanie**» représentera les **Républicains**.

Bien que sans étiquette, **Vincent Terrail-Novès** «**Nouvel élan Occitan**» a reçu le soutien de **LREM**.



©V.TEN



©LFI

**Myriam Martin** «**Occitanie Populaire**» a été désignée pour représenter **La France Insoumise**, le **Nouveau Parti Anticapitaliste** et la **Gauche Démocratique et Sociale**.

**Malena Adrada** sera la tête de liste de **Lutte Ouvrière** «**Faire entendre le camp des travailleurs**».



©M.A



Enfin **Jean-Luc Davezac** sera à la tête d'«**Occitanie écologiste et citoyenne**».

## Compétences de la Région

Promulguée le 7 août 2015, la loi portant sur la Nouvelle Organisation Territoriale de la République (NOTRe) confie de nouvelles compétences aux Régions et redéfinit les compétences attribuées à chaque collectivité territoriale. Moins nombreuses mais plus fortes, les Régions sont en charge de la coordination sur leur territoire de toutes les actions en faveur de l'économie et de l'animation des pôles de compétitivité. Elles pilotent toutes les politiques en matière de transport par trains express régionaux (TER), ainsi que les transports inter-urbains. Elles disposent de l'autorité de gestion des fonds européens depuis 2014. Elles sont pleinement responsables en matière de formation professionnelle depuis le 1er janvier 2015.

Suite P°11



©R OCCITANIE



Témoignages sur le thème du mois :

« Le temps des élections »

## **C 52 ans**

Je ne sais pas quoi en penser, j'en sais rien, je n'y ai pas réfléchi du tout. J'ai juste vu que des gens commencent à venir démarcher sur le marché, mais on les voit là et après, il ne se passe plus rien. J'ai l'impression qu'on vote, ils font des promesses quand ils sont candidats et après... On a l'impression d'être oubliés ici. C'est un peu éclaté, au niveau des partis il n'y a plus vraiment de visibilité, il n'y a plus rien, c'est compliqué.

## **Marie-Christilla 21 ans**

Mon point de vue... Ils mentent tous donc bon, franchement, c'est un peu mitigé. Voter, c'est un devoir, mais je ne sais pas...

## **Youcef 65 ans**

Les élections, je n'en pense rien. Il faut voter, c'est tout, c'est l'essentiel.

## **Toufik 43 ans**

Les élections... Pour être franc, ça ne sert à rien. Je trouve que la société en France est dans un blocage, tout simplement.

## **Inconnu**

Les élections, ça m'est égal, autant les régionales que les départementales. En plus, je ne connais personne. Peut-être que je voterai, je verrai, j'irai si j'ai pas mal aux pieds. Les départementales, je ne sais pas qui c'est qu'il y a. Aux régionales, on ne voit rien, on ne voit personne, alors qu'est ce que vous voulez voter...

## **F 72 ans**

Cette fois-ci, j'ai l'intention de voter.

## **Madame L 56 ans**

Je ne vote pas donc je ne me permets pas d'avoir une opinion.



© A. JARGERS

## Les Coursives « La Saga des 20 ans »...



N°5. Durant cette année 2021, nous allons revenir sur 20 ans d'articles, de photos, de témoignages qui ont marqué les 20 ans du quartier d'Empalot. En décembre 2015, notre journal traitait, dans son numéro 140, de la thématique " fusion des régions ". Philippe Estèbe, géographe, professeur à l'IEP Paris et directeur de l'IHEDATE (Institut des hautes études de développement et d'aménagement des territoires en Europe) disait que : « La nouvelle région aura un rôle décisif dans la formation et dans la qualification des futurs actifs. Il y aura également une réflexion sur l'accueil de ces nouveaux actifs, avec un questionnement sur l'habitat, le logement. L'emploi aura un rôle important, mais pas que l'emploi, l'évolution de carrière et le parcours de vie seront importants. Le second enjeu est comment Toulouse et Montpellier vont construire des relations horizontales avec les territoires environnants, alors ça commence à Toulouse avec le dialogue métropolitain et à Montpellier avec le parlement des territoires. Et enfin le troisième enjeu sera comment faire alliance avec la nouvelle région ». Six ans plus tard, malgré quelques difficultés la fusion s'est bel et bien opérée. Elle aura mis beaucoup plus de temps que prévu pour être une réalité. Certes, à l'aube d'un nouveau mandat, partout les politiques régionales sont encore très imprégnées de compromis entre les deux anciennes régions fusionnées. Pour voir naître une politique radicalement nouvelle, il aura fallu un mandat. Et les premiers pas de la campagne pour les élections régionales des 20 et 27 juin 2021 le montrent : il faut encore compter avec les susceptibilités et attachements liés aux anciennes régions pour grandir et avoir une dimension européenne comme le souhaitait le président de l'époque François Hollande.

### S 20 ans

Je n'y connais vraiment rien moi !

### R 40 ans

Cantonales, départementales, régionales, franchement, on s'y perd... J'imagine que chacun a une spécificité particulière et des compétences propres. Alors comme le coronavirus prend le pas sur tout en ce moment, ça manque de visibilité et puis ces élections-là personne n'en parle, c'est dommage, car j'imagine que ce sont normalement des élus de terrain sur des territoires plus larges que la commune. Ça manque de communication et puis on nous focalise toujours sur ce qu'il se passe à la capitale... Bien loin de nos villes et campagnes. Mais j'irai voter, pour qui... Je le garde pour moi.

### H 70 ans

Maintenant, je ne crois plus en rien. Je ne vote plus parce que je ne me suis jamais retrouvée.



© B. CAUTRÈS

**Dans quelle mesure les équilibres politiques installés depuis les dernières élections régionales de 2015 pourraient-ils bouger ?** Au vu des sondages et de la composition des listes, la stabilité devrait dominer. Cette stabilité est fréquente lors des élections locales, qui donnent souvent la prime à l'équipe en place. En effet, la politique des responsables de régions et de départements, comme l'action sociale, est particulièrement tangible pour les citoyens. Ainsi beaucoup de famille reçoivent des aides à la rentrée scolaire. Si l'équipe a mis en place ces éléments de politique publique, et si elle n'est pas mêlée à un scandale, les citoyens n'ont pas de raison fondamentale de la sanctionner, à moins qu'une vague politique emporte tout.

**Quels enseignements pouvons-nous tirer de ces élections pour les présidentielles dans un an ?**

Les élections régionales sont les élections locales les plus intéressantes à lire nationalement, car la taille des circonscriptions est importante, et parce que plusieurs personnes en lice sont potentiellement candidates à la présidentielle. Nous pourrions d'abord avoir accès à l'état de l'opinion grâce au niveau de participation, faible lors des précédentes élections départementales (53 %) et régionales (50 %) en 2015. Assisterons-nous à nouveau, comme aux municipales, à une atonie démocratique ? Nous pourrions aussi estimer les équilibres entre les forces, et distinguer qui a le vent en poupe.

## Bruno Cautrès

Chercheur au CNRS et membre du Cevipof (Centre de recherches politiques de Sciences Po). Ses recherches portent sur l'analyse des comportements et des attitudes politiques.

**Ces élections concernent un mandat majeur, doté de pouvoirs importants**

En effet, avec leur nouveau périmètre et leurs responsabilités accrues, les régions françaises sont un niveau de l'action publique qui ne cesse de s'affirmer, avec les grandes métropoles, comme l'un des échelons dans lesquels des réformes importantes auront lieu dans les décennies à venir. Nous peinons encore à sortir de la problématique d'un État en difficulté croissante pour remplir l'ensemble des missions qui lui sont assignées. Mais la pandémie a été un moment intéressant, puisque les présidents de région n'ont cessé de demander davantage de responsabilités, tout en se plaçant sur le devant de la scène. Rappelons-nous qu'il y a un an les premiers masques ont été distribués gratuitement par les régions, alors qu'il en manquait dans tout le pays.

**Une véritable campagne est-elle possible alors que la pandémie sature l'espace ?**

La campagne est dominée par un sentiment général et diffus de peur face au Covid, à l'insécurité et au terrorisme. Or ces domaines sont hors du champ des compétences des régions. Le niveau d'action publique régionale, ce qu'une région fait, ce qu'elle peut faire et que l'État ne parvient plus à faire, devraient être le cœur de la campagne. Ce n'est pas le cas, et je doute qu'un mois suffise pour que cette discussion ait lieu. De quoi accroître encore la probabilité d'une stabilité des équilibres politiques actuels. ■

*Bruno Cautrès - La Vie - 2021*

Depuis les premières lois de décentralisation, la Région s'occupe de la construction, de l'entretien et du fonctionnement des lycées d'enseignement général, des lycées professionnels et des établissements d'enseignement agricole. La région pilote également l'aménagement du territoire et les questions d'environnement. La région tient un rôle majeur des politiques agricoles et de développement rural à l'échelon régional. Il faut rappeler également que la Région comme le Département ont des «compétences partagées» avec les communes et les collectivités à statut particulier, comme la culture, le sport, le tourisme, la promotion des langues régionales, l'éducation populaire, la santé, la lutte contre la fracture numérique, le logement...



Au second tour, la majorité relative suffit. En cas d'égalité de suffrages, l'élection est acquise au binôme qui comporte le candidat le plus âgé. Pour qu'un binôme puisse se présenter au second tour, il doit avoir obtenu au premier tour un nombre de voix au moins égal à 12,5% du nombre des électeurs inscrits dans le canton. Le ou la président-e du département sera alors élu par le nouveau conseil départemental au scrutin de liste majoritaire.



## LE DÉPARTEMENT

Les élections départementales sont organisées selon un scrutin binominal mixte majoritaire à deux tours. Chaque canton élit un binôme composé d'une femme et d'un homme. Leurs suppléants doivent également constituer un binôme de sexe différent. Une fois élus, les deux membres du binôme exercent leur mandat indépendamment l'un de l'autre. Pour être élu au premier tour de scrutin, un binôme doit recueillir la majorité absolue des suffrages exprimés et un nombre de suffrages au moins égal au quart des électeurs inscrits.

En 2015, c'est le parti Parti Socialiste qui était arrivé en tête au second tour en Haute-Garonne. Il avait obtenu 40 sièges. Le parti Union de la Droite avait pris la deuxième position lors de cette élection, et s'était vu attribuer 6 sièges. Le taux de participation au second tour avait atteint 52,45% en Haute-Garonne, ce qui était supérieur à la moyenne nationale qui était de 49,98%. Le Conseil départemental de la Haute-Garonne est présidé par Georges Méric (PS) jusqu'aux prochaines élections. Il comprend 54 conseillers départementaux issus des 27 cantons de la Haute-Garonne.

### Les binômes du canton Toulouse 5

Du côté de la majorité sortante, présidée par Georges Méric, le Parti socialiste a obtenu un large accord (avec le PCF, le PRG, Génération.s, Place Publique, Nouvelle Donne, le MRC, la Gauche républicaine et socialiste,



©M.DEPERT

majorité

l'association Tous pour Toulouse), ce sont **Mourad Fellaoui et Anais Saint-Aubain** qui représenteront la départementale

**Alienor De Rostolan et Loïc Ferrieu.**

Le Rassemblement national, qui avait imposé plusieurs triangulaires en 2015, sera présent sur notre canton avec **Thomas Barkats et Audrey Bibollet.**



©EHLV

Europe Ecologie les Verts, qui, en fin d'année dernière, était à deux doigts d'un accord avec le PS, a choisi de faire cavalier seul, **Méryl Srocynski et Julien Viguier** en seront les représentants.

La France insoumise s'est associée avec des collectifs citoyens, **Mostafa Fourkani et Judith Humery** en seront les candidats.



©LFI

La majorité présidentielle, La République en marche, associée au M o D e m



©M.PRESID

et Agir, ne présentera pas de candidats mais Les Républicains eux auront leurs propres binômes en les personnes d'

## Compétences du Département

La loi NOTRe réaffirme la vocation de la collectivité départementale de promotion des solidarités et de la cohésion territoriale. L'action sociale du département, dont le coût financier représente en moyenne plus de la moitié de son budget de fonctionnement, concerne principalement : l'enfance, les personnes handicapées, les personnes âgées ; les prestations légales d'aide sociale. Le département assure un volet éducation avec la construction, l'entretien et l'équipement des collèges ; la gestion des agents techniciens, ouvriers et de service (TOS). L'action du département concerne aussi l'équipement rural, le remembrement, l'aménagement foncier, la gestion de l'eau et de la voirie rurale, en tenant compte des priorités définies par les communes (lois de 1983) ; les services de transport spécial des élèves handicapés vers les établissements scolaires et la gestion de la voirie départementale. Le SDIS (service départemental d'incendie et de secours) est chargé de la protection contre les incendies et gère les sapeurs-pompiers du département. ■

# Toutes aux Frontières !

Une action féministe Européenne pour une Europe sans muraille.



Du 27 au 29 septembre 2019 à Genève a eu lieu la rencontre féministe européenne 'Femmes, migrations, refuges», à l'initiative de la Marche Mondiale des Femmes. A l'issue de cette rencontre, pas moins de 263 militantes s'étaient retrouvées pour donner corps à un réseau européen féministe de résistance. Depuis, le réseau s'est élargi et notre détermination à agir contre les politiques européennes de criminalisation de la migration s'en est vu renforcé. L'assemblée PACA Toutes Aux Frontières ! Est née en 2020. De nombreux militant·e·s et collectifs féministes européen·ne·s l'ont depuis rejointe avec la perspective d'organiser un événement de grande ampleur à Nice le 5 juin 2021 pour affirmer et rendre visible l'expression des féministes sur les politiques migratoires européennes actuelles.

D'ailleurs, des femmes de Toulouse, dont feront partie des habitantes d'Empalot et d'autres quartiers populaires de Toulouse, se joindront à cette initiative. C'est dans le local de l'association Karavan que certaines d'entre elles ont confectionné une banderole et ont préparé leur week-end militant à Nice. Elles

auront un programme chargé à Nice, dès 11h elles se rassembleront Place Massena pour des ateliers cerfs-volants et fresques avant de laisser résonner les chants des chorales féministes de toute la France dès 13h qui chanteront pour toutes " Toutes aux Frontières ". C'est à 13h30 que la manifestation partira de la Place Massena et se terminera place Garibaldi après avoir passé la Promenade des Anglais. La manifestation sera ponctuée de danses, de batucada, de chants, de performances poétiques et de prises de paroles dans plusieurs langues. Après la manifestation de nombreux lieux de rencontres pour discuter et échanger seront proposés, notamment au 109, le pôle des cultures contemporaines de Nice ( la jauge sera limitée dans le cadre des contraintes sanitaires) avec des lectures, des projections de films, des débats, exposition photo et des concerts. ■

[toutesauxfrontieresfr.wordpress.com](https://toutesauxfrontieresfr.wordpress.com)

## Toutes Aux Frontières!

ACTION FÉMINISTE EUROPÉENNE

À NICE LE 5 JUIN 2021

GRANDE  
MANIFESTATION  
DÉPART 13.30  
PLACE MASSENA



RENCONTRES  
LECTURES  
CINÉ-DEBAT  
CONCERTS  
CENTRE CULTUREL LE 109  
(89, ROUTE DE TURIN)

[TOUTESAUXFRONTIERESFR.WORDPRESS.COM](https://toutesauxfrontieresfr.wordpress.com)



## Jardin du Ramier

Des alternatives face au changement climatique...



On ne sait pas si la crise sanitaire a provoqué chez certains un rapprochement à la terre et des changements de consommation. Faute de disposer d'un jardin chez eux, nombreux cultivent leurs légumes depuis plusieurs années dans des jardins partagés, qu'ils soient en pied d'immeubles ou en périphérie. Les Jardins partagés, ce sont des moments pour soi, mais surtout des temps de convivialité, de partage et de conseil en jardinage. Ces Jardins sont le fruit d'une démarche collective et l'idée séduit de nombreux adeptes, car à ce jour, 19 jardins partagés ont fleuri dans Toulouse. Au-delà des bénéfices pour l'environnement et le développement de la nature en ville, cette initiative permet de créer du lien entre les habitants des quartiers environnants. Pour préserver l'esprit de ces lieux et leur démarche participative originale, les gestionnaires de jardins ont été invités par la Mairie de Toulouse à signer une Charte qui rappelle les valeurs qui animent ces îlots de verdure. D'ailleurs, la commune s'est fixé comme objectif la création de 15 nouveaux jardins partagés d'ici 2026. Près d'Empalot, sur l'île du Ramier, c'est un nouveau jardin qui catalyse toutes les attentions, des habitants, comme des associations. Le projet est porté par « Feder'Action du Ramier » et l'association « Partageons les Jardins » qui est l'un des acteurs.

Partageons les jardins est une association qui cultive les liens autour du jardinage dans la région toulousaine. Elle est la référente locale du réseau national des jardins partagés, le JTSE. Depuis 10 ans, elle anime un réseau de plus de 150 jardins collectifs et de professionnels. Elle organise au fil des saisons de nombreuses animations ouvertes à tous les curieux. Elle coordonne le projet pour donner une place à chacun et assurer l'assise du projet. Pour les Jardins du Ramier, près de 100 associations culturelles, sportives et environnementales se sont rassemblées dans le Collectif du Ramier début 2018 à l'occasion des concertations publiques sur l'île du Ramier pour promouvoir ensemble et solidairement la transition écologique. Après de longs mois de réunions participatives, place à la mise en place. Les derniers avancements font état de la création de buttes dans le potager collectif, l'inauguration des tables de pique-nique qui ont été réalisées par les jeunes de la MJC d'Empalot avec Anaïs à l'origine de la menuiserie dans le cadre du dispositif «Envoie du bois» ! Rendez-vous sur la parcelle collective tous les samedis, pour plus d'information sur les animations et ateliers organisés avec le Collectif du Ramier de 14h30 à 16h30 sur : <https://sites.google.com/lecollectifduramier.org/site/jardin>

**Compte tenu de la situation sanitaire et de la fermeture des lieux culturels, nous ne saurions trop vous conseiller sur des événements. Malgré tout nombreux sont prêts à vous proposer des événements. Ces rendez-vous seront programmés si les restrictions sanitaires sont levées.**

### Collecte de Mai

La compagnie des 198 os s'empare du domaine du quotidien et puise sa matière artistique, textuelle et sonore auprès des populations. Les glaneuses de paroles vont sillonner le quartier dans le cadre de leur projet « EUXVOUSNOUS 2021 ».

**Collecte de parole du 10 au 21 mai 2021 dans le quartier d'Empalot.**

### Le samedi 22 mai 2021 à 17h Ciné Club

Dans le cadre du Ciné club de la Diversité, Karavan et Toulouse Diversités vous propose, à l'Espace des Diversités, une soirée avec le film de Hanna Assouline et Jessica Bertaux « Les guerrières de la paix ». En 2014, alors que les tensions entre Israël et Palestine sont au plus haut, des femmes israéliennes et palestiniennes créent un mouvement : Women Wage Peace. Elles demandent simplement que leurs dirigeants se retrouvent pour négocier et rétablir la paix dans la région. Le film sera suivi d'une discussion avec la réalisatrice Hanna Assouline. Sur réservation au 05 62 26 56 33 **Espace des diversités et de la laïcité - 38 rue d'Aubuisson 31000 Toulouse, Métro François Verdier - [www.karavan.org](http://www.karavan.org)**

### 26 au 29 mai 2021

#### « Empalot s'Agit(e) »

« Empalot s'Agit(e) » aura bien lieu ! C'est pour bientôt au Centre Culturel de la Briquerie Rouge à Empalot. **Programme complet : [www.agit-theatre.org](http://www.agit-theatre.org)**

## Les Coursives d'Empalot est édité par l'association Karavan

Directrice de publication **Bahia Benhamid**  
Superviseur **Ahmed Lrhziel, F.Raczymow.**  
Rédacteur **Abdelkrim Makouf**  
Comité de rédaction **E.Gourdon(Centre Social), S.Garros (Hasure), F.Benhocine(Karavan), F.Gourmala(ADS).**  
Maquette et photos **A.Makouf, Unsplash**  
**Couverture: Element5-Digital/ Unsplash**  
Impression **Imprimerie Graphitti 04/2021**

### Imprimé sur papier recyclé

Pour écrire au journal, contacter l'association Karavan, 34 boulevard des Récollets, 31400 Toulouse. t. 05 62 26 56 33 – f. 09 85 81 60 21 [coursives@karavan.org](mailto:coursives@karavan.org) – Les Coursives sont téléchargeables sur [www.karavan.org](http://www.karavan.org)

Votre avis nous intéresse, pour apporter témoignages et remarques, n'hésitez pas à nous contacter.

Le journal gratuit du quartier vous donne rendez-vous tous les débuts de mois. Vous le trouverez chez les commerçants, dans les administrations d'Empalot et aussi sur internet à l'adresse [www.karavan.org](http://www.karavan.org). Pour recevoir directement Les Coursives d'Empalot chez vous, merci d'adresser un chèque de 12 euros à l'association Karavan (pour les frais d'envoi de 10 numéros).



## Le thème du prochain numéro

L'été d'après...

**KARAVAN**

Association Loi 1901

Accès à la culture pour tous



# Les Rendez-vous **BLEUS** du 9 au 15 JUIN 2021

Entrée Libre\*

Place Aline Viadieu - EMPALOT

**Les 9, 10, 11, 12 juin**

Musiques, Rencontres, Théâtre, Danses

**Les 13, 14, 15 juin**

Festival du cinéma du Maghreb en France



**PARTAGEONS UN MOMENT AGRÉABLE ET INTERCULTUREL**

[www.karavan.org](http://www.karavan.org)

\*Masque obligatoire et jauge limitée dans le strict respect des consignes sanitaires.

Soutenu par

